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Abstract (en)

The cap, consisting of a lateral skirt (1) with an internal thread, a lower security strip and a top plate (2), has a seal in the form of an inner shoulder
(4) in the zone where the skirt adjoins the top plate, equipped with an elastic peripheral lip (3) which points downwards when at rest and fits between
a radial projection (41) on the shoulder and the rounded outer edge (b) of the container neck (C) when the cap is closed. A variant of the design has
a second annular seal lip interacting with the inner edge of the container neck, and the lip can be carried by a separate component fitted inside the
cap.

Abstract (fr)

L'invention concerne un bouchon pour récipient de produits liquides du type comprenant une jupe latérale (1) pourvue d'une part, d'un filetage
interne (10) et d'une bande d'inviolabilité inférieure (11) et raccordée d'autre part, a un plateau supérieur (2) portant intérieurement des moyens
d'étanchéité destinés a coopérer avec le bord supérieur (B) du col (C) du récipient, caractérisé en ce que lesdits moyens d'étanchéité comprennent
un épaulement extérieur (4) ménagé dans la zone de liaison entre la jupe (1) et le plateau (2), présentant une saillie radiale (41), et portant une
lévre périphérique (3) élastiquement déformable s'étendant, au repos, vers le bas en direction de I'axe (X) du bouchon et destinée, en position de
fermeture du bouchon, a s'intercaler entre la saillie (41) dudit épaulement (4) et ledit col C en épousant, sous contraintes, au moins une partie du
pourtour curviligne extérieur (b) du bord supérieur (B) du col. <IMAGE>
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